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Abstract (en)
[origin: WO9202554A1] Three mammalian nuclear phosphoproteins (32KD, 35KD and 42KD) are disclosed which are useful in the diagnosis and
prognosis of tumors of lymphoid and epithelial origin. The three proteins are immunologically related to each other. The level of expression of the
proteins correlates with the malignant potential of lymphoid and epithelial tumors. In addition, in some cases the subcellular location of the proteins
is indicative of malignant potential. Antibodies reactive with the proteins are disclosed as diagnostic tools, as are nucleic acid probes and primers for
quantitating the messenger RNAs encoding the proteins. Methods for preparing and purifying the proteins are also taught.

Abstract (fr)
On décrit trois protéines de mammifère qui sont utiles dans le diagnostic et le prognostic des tumeurs d'origine lymphoïde et épithéliale. Les trois
protéines sont immunologiquement liées les unes aux autres. Le niveau d'expression des protéines est en corrélation avec le potentiel malin des
tumeurs lymphoïdes et épithéliales. Par ailleurs, dans certains cas, l'emplacement sous-cellulaire des protéines constitue une indication du potentiel
malin. On décrit des anticorps réagissant avec les protéines comme des outils de diagnostic de même que des sondes d'acide nucléique et des
amorces permettant de quantifier les ARN messagers codant les protéines. On présente également des procédés de préparation et de purification
des protéines.
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